

# EN ATTENDANT L'EXPOSITION...

Pierre LEFEUVRE : de la Rivière, et deux blessures plus tard, au parc de la Touche :

## Comment dater une photo ?

Pierre porte l'uniforme et la capote bleu horizon. Son numéro de régiment (le « 23 ») et les soutaches visibles sur le col de la vareuse et sur le col chevalière de la capote sont de couleur bleu sur fond rouge.

Sur sa poitrine gauche, il arbore la barrette qui remplace la médaille de la croix de guerre : elle est faite de bandes alternées rouges et vertes avec une étoile de bronze épinglée pour citation à l'ordre du régiment (voir le modèle reproduit ci-dessous).

Nous ne parvenons pas à identifier l'autre barrette.

Il est au 23ème régiment d'artillerie de Toulouse de juillet 1918 à avril 1919. C'est donc un cliché datant de la fin de la guerre.

Il a alors 32-33 ans.



Pierre LEFEUVRE est né en 1886 à la Rivière à la Grigonnais (commune de Vay), fils de Pierre et de Jeanne BRICAUD. Cultivateur à la ferme familiale, il est incorporé en octobre 1908 au 65ème d'infanterie de Nantes, est fait soldat de 1ère classe en juillet 1909, libéré en septembre 1910. Il est rappelé le 3 août 1914 au 264ème d'Ancenis, mais est blessé en septembre 1914 près du bois de Montrolles (Oise), par plaie à la cuisse gauche par balle. Il reçoit une autre blessure le 4 septembre 1916 par éclat d'obus au niveau de la région dorsale et cervicale à Estrées. Il est cité à l'ordre du régiment le 15 septembre 1916: "Excellent soldat, armé du fusil mitrailleur, a été blessé en arrêtant une contre attaque ennemie. Blessé à Estrées plaie du dos par éclat d'obus le 4 septembre 1916". Il est alors proposé pour changement d'arme et passe au 28ème d'artillerie en janvier 1917, puis passe au 43ème d'artillerie en février 1917, au 203ème RAC en octobre 1917. Il passe au 23ème RAC en juillet 1918, est démobilisé le 3 avril 1919, se retire à Vay. Il épouse Joséphine ETIENNE en septembre 1919, puis le jeune couple déménage à Nozay. Il devient cultivateur, puis garde-particulier pour le compte de la famille DUBOIS DE MAQUILLE au château de la Touche. Il est décoré de la Croix de guerre avec étoile de bronze et de la médaille militaire en 1933.